

	<p>Objekt: Ikone: Prophet Habakuk und hl. Demetrios</p> <p>Museum: Ikonen-Museum Recklinghausen Kirchplatz 2a 45657 Recklinghausen (02361) 501941 ikonen@kunst-re.de</p> <p>Sammlung: Tafelmalerei</p> <p>Inventarnummer: 4162</p>
--	--

## Beschreibung

Ganzfigurige Darstellung des jungen Propheten Habakuk ohne Bart, in einem grünen Chiton, ummantelt mit einem roten Himation, mit einer geöffneten Schriftrolle in der linken Hand, mit der Rechten darauf hinweisend. Die Inschrift darauf lautet: "Der Herr kommt vom Süden her, der Heilige vom Gebirge" (Hab 3:3). Neben ihm ist der Hl. Demetrios als Kriegerheiliger mit einem runden Schild in der Linken und einem Märtyrerkreuz in der rechten Hand.

Während die Figur des Propheten Habakuk auf die Überlieferung im „Buch Habakuk“ zurückgeht, beruft sich der hier verwendete Darstellungstypus auf das Malerbuch des Mönchs Dionysios vom Athos.

Festtage:

Habakuk: 2. Dezember

Demetrios: 26. Oktober

Geschenk von Dr. Reiner Zerlin (2019)

## Grunddaten

Material/Technik:

Holz / Eitempera

Maße:

H 27,8 cm ; B 23 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	17. Jahrhundert
	wer	
	wo	Russland

Wurde  
abgebildet  
(Akteur)

wann

wer Habakuk (Prophet)

wo

Wurde  
abgebildet  
(Akteur)

wann

wer Demetrios von Thessaloniki (-306)

wo

## Schlagworte

- Chiton
- Himation
- Ikone
- Kriegerheiliger
- Malerbuch des Dionysos vom Athos
- Märtyrerkreuz
- Prophet
- Schild (Zeichen)
- Schriftrolle

## Literatur

- Schnütgen-Museum Köln (1990): Ikonen und ostkirchliches Kultgerät aus rheinischem Privatbesitz. Köln, Katalog Nr. 138